

**DIE FRAKTION**  
**UWG REGENBOGEN und DIE PARTEI im RAT der STADT TROISDORF**  
**RATHAUS, Kölner Str.176, 53840 TROISDORF**  
**Tel.:02241-900765 / Fax:02241-900766**



Herrn  
**Bürgermeister Biber**  
 - per Fax

Betreff: Sitzung des MoBau-Ausschusses am 23.9.2021  
 hier: Antrag

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
 wir bitten um Aufnahme des nachfolgenden Antrags in die TO der o.a. Sitzung:

**Geschwindigkeitsüberwachung Alte Straße**

**Beschlussentwurf:**

Der MoBau-Ausschuss beschließt, auf der **Alte Straße in Richtung Aggerstraße** hinter der Einmündung Gerhardstraße die mobile Geschwindigkeitsüberwachungsanlage **zeitnah im 3.Quartal 2021** für mind. 1 Woche zu installieren und/ oder eine Geschwindigkeitsanzeigetafel für 4 Wochen an gleicher Stelle zu positionieren. Sollte der Stadt keine einsatzfähige Geschwindigkeitsanzeigetafel mehr zur Verfügung stehen, wird die Verwaltung beauftragt, schnellstmöglich mind. eine dieser Tafeln zu kaufen.

**Begründung:**

Geschwindigkeitsanzeigetafeln im Straßenverkehr haben sich in vielen Städten und Gemeinden als Prävention gegen zu hohe Geschwindigkeiten bewährt, z.B. an Schulen, Altersheimen, Gebieten mit hohem Unfallrisiko oder in Tempo 30 Zonen. Eine solche Anzeige erfolgt dabei über ein Speed Display. Dieses ist entsprechend fest am Straßenrand installiert ist. Dort erfasst sein präziser Radardetektor gefahrene Geschwindigkeiten und das Display zeigt das entsprechende Tempo exakt an. So bekommt der Fahrer nicht nur ein direktes Feedback über sein Fahrverhalten, sondern wird durch zusätzliche Farbunterschiede der Geschwindigkeitsanzeigetafel oder eine zusätzliche LED-Textanzeige ermahnt. Des Weiteren können umfassende Geschwindigkeitsmessungen und Verkehrsdatenerhebungen durchgeführt werden. Aber nicht nur für die Ermahnung ist die externe Geschwindigkeits-anzeige verantwortlich, sondern auch für den so genannten Fuß-vom-Gas-Effekt. Dieser besagt, dass der Fahrer sich observiert und erwischt fühlt, ähnlich dem Effekt von Blitzgerät Attrappen, nur dass der Vorteil einer Geschwindigkeitsanzeigetafel klar in der zusätzlich positiven Rückmeldung für verantwortungsbewusste Verkehrsteilnehmer liegt.

Mit freundlichen Grüßen

  
 Hans Leopold Müller  
 DIE FRAKTION

- Rats-/ Ausschuss-/ Bürger-/ -antrag/-anfrage**
- \* federführendes Dezernat/Amt (Vorlagenersteller) 11 66
  - \* sonstige beteiligte Dez./Ämter (Stellungnahme an federführendes Amt) 32
  - \* folgenden OE's z.K. 13101
  - \* Ausschuß/Rat (Schriftführung) MoBau / St 66